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Saint-Quentin, le 1er janvier 2023 

La nouvelle Année 

Que nous réserve l’année 2023 ? Que va t’il se 
passer ? Est-ce qu’elle sera meilleure que l’an 
dernier ? Ce sont des questions que nous nous 
posons tous ! La nouvelle année est une page 
blanche où tout est à écrire. Quelques projets se 
dessinent mais nous ne pouvons pas prévoir. Cela 
nous fait peur parfois, ça nous angoisse, et nous 
sommes curieux de savoir comment se passera notre 
vie future. 

En effet, affronter une nouvelle année amène 
beaucoup d'appréhensions pour les personnes qui 
vivent une santé précaire, qui n'ont personne pour les 
supporter régulièrement dans la vie, et qui, de 
surcroît, vivotent. Ces gens ne se préoccupent guère 
de paix dans le monde, en proportion de leurs préoccupations personnelles. Ils ont 
tellement à faire pour vivre la paix intérieure et le bonheur. Leur but est d'être heureux. 
Ils y mettent toute leur énergie. Ils organisent leur vie en fonction de leurs objectifs 
pratiques pour l'année en cours : se préoccuper chaque jour de leur santé, en prenant 
les médicaments requis ; parler à leurs amis pour qu'ils les écoutent dans leurs 
craintes et angoisses ; vérifier leur compte de banque afin de payer les factures, les 
hypothèques à temps. Et s'ils ont la foi chrétienne et la pratique religieuse, ils se 
demandent bien pourquoi en 2022 les catholiques ne sont pas plus préoccupés par 
Jésus Christ et pourquoi ils ne pratiquent pas plus leur religion. Et pourtant si ces 
gens s'en tenaient seulement aux souhaits habituels de Santé, de Bonheur, de Paix, 
de Prospérité, avec le coeur, avec la simplicité de vie, avec l'espérance chrétienne, 
ils découvriraient une nouvelle mentalité et un nouvel élan pour l'année en cours. Ils 
communiqueraient leur joie de vivre et, malgré les inconvénients personnels, seraient 
du même coup plus heureux.  

Alors, Chers Amis, face aux incertitudes qui préoccupent nombre de nos 
contemporains, la prière de bénédiction biblique est à entendre comme un véritable 
hymne à l’Espérance : « Que le Seigneur vous bénisse et vous garde ! Que le 
Seigneur fasse briller sur vous son visage, qu’il vous prenne en grâce ! Qu’il 
vous apporte la paix ! » Sainte Année 2023 ! 

P. Stanislas scj 
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1er janvier : Marie, Mère de Dieu 

 

 

PREMIÈRE LECTURE 

Vœux de paix et de bonheur  

Lecture du livre des Nombres  (Nb 6, 22-27) 

Le Seigneur parla à Moïse. Il dit : « Parle à Aaron et à ses fils. Tu leur diras : Voici en 
quels termes vous bénirez les fils d’Israël : “Que le Seigneur te bénisse et te garde ! 
Que le Seigneur fasse briller sur toi son visage, qu’il te prenne en grâce ! Que le 
Seigneur tourne vers toi son visage, qu’il t’apporte la paix !” Ils invoqueront ainsi mon 
nom sur les fils d’Israël, et moi, je les bénirai. »  

 

PSAUME : 66 

R/ Que Dieu nous prenne en grâce et qu’il nous bénisse ! 

Que son visage s’illumine pour nous ; 
et ton chemin sera connu sur la terre, 
ton salut, parmi toutes les nations.  

 
Que les nations chantent leur joie, 
car tu gouvernes le monde avec justice ; 
sur la terre, tu conduis les nations. 

 
La terre a donné son fruit ; 
Dieu, notre Dieu, nous bénit. 
Et que la terre tout entière l’adore ! 

 

DEUXIÈME LECTURE 

Le Fils de Dieu, né d’une femme  

Lecture de la lettre de saint Paul Apôtre aux Galates  (Ga 4, 4-7) 

Frères, lorsqu’est venue la plénitude des temps, Dieu a envoyé son Fils, né d’une 
femme et soumis à la loi de Moïse, afin de racheter ceux qui étaient soumis à la Loi 
et pour que nous soyons adoptés comme fils. Et voici la preuve que vous êtes des 
fils : Dieu a envoyé l’Esprit de son Fils dans nos cœurs, et cet Esprit crie « Abba ! », 
c’est-à-dire : Père ! Ainsi tu n’es plus esclave, mais fils, et puisque tu es fils, tu es 
aussi héritier : c’est l’œuvre de Dieu.  
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EVANGILE 

Jésus fils de Marie  

 Alléluia. Alléluia. A bien des reprises, Dieu, dans le passé, a parlé à nos pères 
par les prophètes ; à la fin, en ces jours où nous sommes, il nous a parlé par 
son Fils. Alléluia. 

  

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc  (Lc 2, 16-21) 

En ce temps-là, les bergers se hâtèrent d’aller à Bethléem, et ils découvrirent Marie 
et Joseph, avec le nouveau-né couché dans la mangeoire. Après avoir vu, ils 
racontèrent ce qui leur avait été annoncé au sujet de cet enfant. Et tous ceux qui 
entendirent s’étonnaient de ce que leur racontaient les bergers. Marie, cependant, 
retenait tous ces événements et les méditait dans son cœur. Les bergers repartirent ; 
ils glorifiaient et louaient Dieu pour tout ce qu’ils avaient entendu et vu, selon ce qui 
leur avait été annoncé. Quand fut arrivé le huitième jour, celui de la circoncision, 
l’enfant reçut le nom de Jésus, le nom que l’ange lui avait donné avant sa conception. 
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MÉDITATION 

Nous voici à l’aube d’une nouvelle année. Et en ce premier jour de l’année, notre 
Eglise nous invite à fêter d’une manière toute particulière Marie, Mère de Dieu. 

Nous pouvons nous poser légitimement cette question : « Comment Marie peut-elle 
nous aider à vivre, à bien vivre au cours de cette année ? ». Certes, elle ne nous 
évitera pas les aléas heureux ou malheureux du devenir. Si nous lui demandons de 
prier pour nous « aujourd’hui et à l’heure de notre mort » ce n’est pas pour éviter les 
épreuves mais pour pouvoir les bien vivre... 

Alors, nous sommes conduits à rechercher l’attitude qui caractérise la manière d’être 
de la vierge Marie, cette manière qui fait d’elle la Mère de Dieu, afin de nous en 
inspirer pour notre propre manière de vivre... 

On pourrait dire de Marie qu’elle était une mère célibataire et mineure. La mère d'un 
enfant doué et exceptionnel. Une mère qui a perdu son fils unique. Une mère qui a 
survécu par la foi les tribulations d'une vie difficile et la souffrance émotionnelle d’une 
famille inhabituelle. 

Marie est bénie entre toutes les femmes. Dans la bible, la bénédiction n’est pas une 
simple déclaration de sa bonne volonté. Elle représente quelque chose d’efficace qui 
produit un événement nouveau. La bénédiction, c’est être admis en présence de Dieu. 
C’est aller à sa rencontre avec la certitude que cet accueil sera favorable. La 
bénédiction est porteuse de paix et de miséricorde, porteuse de vie et de fécondité. 

Marie est placée au centre du projet du salut de Dieu. En elle, Jésus arrive à être 
vraiment notre frère, partageant notre propre chair et sang. Marie est la Mère de Dieu. 
Elle occupe une place vraiment particulière dans la vie de la communauté chrétienne : 
elle a porté en son sein Jésus, le Fils de Dieu, elle l’a soigné, l’a éduqué. C'est au 
cœur même de ces petites choses de la vie, dans l'apparente insignifiance des jours, 
que Jésus frappe à notre porte.  Marie, c’est l’humanité qui s’ouvre au don de Dieu, 
c’est l’incarnation idéale des pauvres de Dieu, c’est le modèle des disciples. Elle 
écoute la parole de Dieu et la met en pratique. 

Un mot, un verbe, je pense, caractérise tout au long la vie de Marie, sa manière 
d’exister, lui permet de faire face à tout, ce mot, ce verbe, c’est « accueillir », 
« accueillir dans le quotidien ». Marie accueille ce qui lui arrive : « Je suis la servante 
du Seigneur, qu’il m’advienne selon ta parole » ... Elle accueille l’enfant, ce que la 
venue de cet enfant produit comme bouleversement en sa vie de femme, d’épouse, 
de croyante... Elle accueille les bergers et leurs réactions, elle reçoit en elle. 
Lorsqu’elle agit, le plus souvent, elle obéit aussi au programme commun à toute vie. 
Elle fera ainsi ce que demande la religion ou la tradition : visite à Elizabeth, 
déplacement pour le recensement, circoncision de l’enfant, puis présentation de 
l’enfant au Temple, les montées à Jérusalem... De cette obéissance surgira la 
nouveauté, celle de la louange avec Elizabeth enceinte, visitée par sa jeune cousine 
comme il convient, celle de Syméon qui pourra témoigner de la révélation... Nous 
pourrions poursuivre tout au long de la vie de Marie. 

Marie en accueillant, en faisant ce qui est prescrit donne à Jésus, à Dieu de pouvoir 
se révéler, se manifester, elle nourrit ainsi cette vie divine, lui donne les ressources, 
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les sucs, les énergies, les possibilités de se manifester, d’être. Elle devient ainsi 
proprement Mère de Dieu dans l’accueil et l’obéissance... 

Ceci dessine pour chacun de nous une double manière de recevoir notre vie : 
Chercher à vivre le quotidien le mieux possible. Sachons, qu’à travers cette 
disposition nous donnons ainsi à Dieu la possibilité d’agir, de tisser plus large, bien 
au-delà de ce que nous pourrions imaginer. Comme Marie allant au Temple permet 
à Syméon de témoigner du surgissement de Dieu en l’histoire humaine...  

Sachons aussi accueillir alors ce qui survient, laissons-lui produire son fruit, ne nous 
hâtons pas à vouloir le qualifier trop vite, à en tirer trop vite les conclusions... Marie a 
laissé demeurer beaucoup de choses en son cœur pour les méditer... Elle a ainsi su 
agir aux moments opportuns, en lançant Jésus dans sa Mission « Vous ferez tout ce 
qu’il vous dira », en sachant être auprès des apôtres lorsque ceux-ci après la Mort et 
la Résurrection du Seigneur avaient à inventer l’Eglise, dans la lumière de la parole 
de son Fils « Femme voici ton fils ». Elle exprimait l’essentiel en se tenant là auprès 
d’eux, en prière. 

Notre vie nous avons à la recevoir, à l’accueillir ainsi, à laisser Dieu s’y exprimer, sans 
prendre trop vite d’initiatives, sinon nous risquons de tout brouiller de ce qui se 
dit.  Marie a vécu ainsi sa vie, elle nous donne comme Mère de Dieu et Mère des 
hommes à la suite de son Fils de vivre aussi ainsi. 

Qu’elle bénisse les jours qui viennent, qu’il soit donné à chacun de nous de savoir 
accueillir doucement ce qui advient, à faire de notre existence, une réponse au 
quotidien à la parole de Dieu reçue. C’est cela qui sauve le monde, car c’est cela qui 
le relie vitalement à son Créateur et Seigneur. C’est cela dont notre monde a besoin. 

Oui, c’est le début d’une nouvelle année, le temps des bonnes résolutions, mais notre 
quotidien ne va pas être changé comme d'un coup de baguette magique. Demain, 
nous allons retrouver nos responsabilités avec leurs contraintes. Notre entourage 
sera le même avec des relations parfois difficiles. Nous n'aurons pas changé nous-
mêmes…  Alors, méditons sur l'aujourd'hui de nos tâches humaines et chrétiennes.  

Et pour notre communauté paroissiale, regarder Marie, c’est avant tout comprendre 
ce que nous sommes et ce que nous sommes appelés à être. 

Une communauté dédiée à réaliser le projet de Dieu, qui cherche dans l’obscurité ses 
chemins mystérieux. 

Une communauté qui se confie sans réserve et qui met au centre de sa vie la Parole 
de Dieu. 

Une communauté qui sait servir Dieu et qui n’a aucune autre prétention. 

Une communauté qui marche avec confiance en Dieu au milieu des obstacles, des 
infidélités. 

Une communauté qui est vivante, mais non autoritaire. 

Une communauté au regard critique mais qui est enracinée dans la foi. 

Une communauté qui témoigne. 

http://www.jardinierdedieu.com/article-lc-2-22-35-comment-pouvons-nous-repondre-pleinement-au-seigneur-113875888.html
http://www.jardinierdedieu.com/article-evangile-de-jesus-christ-selon-saint-jean-2-1-11-109105265.html
http://www.jardinierdedieu.com/article-evangile-de-jesus-christ-selon-saint-jean-2-1-11-109105265.html
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Les célébrations de Noël ont été l’occasion de contempler la proximité et la tendresse 
de Dieu qui partage notre condition humaine dans le temps. La naissance de Jésus 
lors du premier Noël a changé le monde. Son amour a changé la vie de Marie. Il peut 
changer notre vie aussi et faire de cette année qui commence une année mémorable. 

A l’exemple de Marie, puissions-nous apprendre à devenir des disciples attentifs et 
dociles du Seigneur. Que nous sachions nous reconnaître chaque jour enfants de 
Dieu, et que nous soyons capables de nous émerveiller de cet amour de Dieu pour 
nous. Qu’avec l’aide maternelle de Marie, nous sachions rendre compte de 
l’espérance qui est en nous et que nous nous engagions à travailler avec entrain au 
« chantier » de la paix, à la suite du Christ, Prince de la Paix. Amen. 

Bonne et sainte année à tous. (SW) 

 

 

P. S. Vous pouvez venir participer aussi à la messe en semaine. A Saint Martin nous 
célébrons la messe tous les jours à 8h00. La messe est précédée par la prière des Laudes 
à 7h45. Soyez les bienvenus…  

 

 Merci pour votre générosité qui se manifeste à travers vos dons, 
deniers, quêtes ... Merci aussi de sensibiliser votre entourage à ce don 
en vous rappelant que « Donner pour son Église, c’est s’engager à ses 
côtés pour qu’elle ait concrètement les moyens d’accomplir sa mission 
de vivre et d’annoncer l’évangile », cette bonne nouvelle de l’amour de 
Dieu pour nous, surtout maintenant, pendant ce temps difficile. 

 

P. Stanislas scj 
P. Pierre scj 

P. Dominique scj 

 
Cette semaine nous avons célébré les obsèques de :   
 

+ Léone BELIEZ (26/12) + P. Jean BIONDARO scj /curé de St Martin 1972-

1990/ (27/12)  + Rachid KHENSOUS (30/12) + Jean-François LENFANT (30/12) 
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Père Léon Dehon 

La lettre 1872 
Bien chers parents, 
Le bon Dieu va nous donner une nouvelle année pour gagner le ciel, puissions-nous la remplir de 
bonnes œuvres ! Je suis pour ma part bien résolu à faire tout ce que je pourrai. Les fêtes de Noël ont 
augmenté mon courage. Elles me rappellent tant de grâces reçues de Dieu, surtout depuis quelques 
années. C’est l’anniversaire de mes premières messes et des jours heureux que nous avons passés 
ensemble à Rome. Noël est une fête qui produit chaque année et partout des prodiges de grâce. Ici 
même nous avons eu un très grand nombre de communions et quelques conversions. Je voudrais 
voir papa renouveler chaque année sa communion de Noël qu’il a faite si volontiers à Rome. 

Cahiers Falleur I  1879 

Aujourd’hui, à la veille du nouvel an et à la fin de cette année, voyons de tous côtés l’intérêt, les 
convenances, l’affection même et la reconnaissance poussant les hommes à s’exprimer 
mutuellement des souhaits. Jésus, lui, est mis de côté, et ils sont rares ceux qui pensent à le 
remercier à cette occasion. 

Vœux  
Pour le Nouvel An de 1898, donc à l’époque de ses «Conférences romaines», le Père Dehon présente en 
ces termes ses voeux aux lecteurs de sa revue Le Règne: 

«...À tous joie et prospérité dans le service du Christ; à tous, les meilleures bénédictions du Sacré 
Cœur de Jésus. Notre vœu commun, renouvelé tous les jours, c’est l’avènement du règne béni de 
ce divin Cœur. Il l’a dit: ‘Je régnerai et mon règne sera comme une nouvelle rédemption’. Qu’elle 
vienne cette rédemption après laquelle soupirent les vrais chrétiens ! Qu’elle vienne renouveler le 
véritable esprit de l’Évangile, l’esprit de justice et de charité, l’esprit de désintéressement et de 
loyauté ! 

L'année avec le Sacré Cœur – Janvier 1919 

Simplifions notre vie. Adoptons la devise des saints : «Dieu seul».  [cf. 1 Tm 1,17]. Tout pour le 
Cœur de Jésus. Tout pour sa gloire, pour sa consolation. Consacrons réellement à ce divin Cœur 
cette nouvelle année. Vivons pour lui, dans le calme, dans le recueillement, dans une union sainte 
et constante. Entretenons cette union par l’offrande de chaque action, par les pieux mouvements 
du cœur.  

1923 
L’année est terminée ; j’envoie mes bons souhaits de nouvel an à toutes nos 
maisons, à tous nos pères. Je vous recommande tous, mes chers fils, à la 
miséricorde du Sacré Cœur de Jésus et à la bonté maternelle du Sacré Cœur de 
Marie. Prions bien pour l’Œuvre, pour nos missions, pour notre recrutement, mais 
surtout pour nos immenses besoins spirituels, pour que Notre Seigneur nous 
pardonne tous nos manquements et pour qu’il nous accorde un grand 
accroissement de la vie d’amour et d’immolation qu’il attend de nous.  

Une pensée de chez nous pour Aujourd’hui : 


